

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pt.
España . . . . .	1'25
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2'50
Ultramar . . . . .	2'50
Número suelto . . . . .	0'05

## Método por diferencias

### TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO

DE TENEDURÍA DE LIBROS, POR PARTIDA DOBLE

Se vende en la Escuela Mercantil de Felanitx y en la Papelería de J. Humbert, Cadena, 11, Palma. 30-9

### MANUAL DE CONSUMOS

#### LEY, REGLAMENTO Y TARIFAS

Con extensas explicaciones prácticas en todo lo relativo á adeudos, felatos, férias, mercados, fábricas, depósitos, aforos, encabezamientos, etc., etc.

POR D. VICENTE GAY TAENGUA

Obra de gran utilidad: precio, 2 pesetas 50 céntimos.

Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Por una cruz

Madrid 5 á las 2'45 t.

El general Cassola dirigirá en la sesión de hoy una pregunta al ministro de la Guerra relacionándola con la concesión de la gran cruz de S. Fernando al Archiduque Alberto de Austria.

Dicho general entiende que la mencionada cruz solo puede concederse á los generales que hayan efectuado hechos heroicos.

### Contra los Ayuntamientos

Madrid 5 á las 2'55 t.

El ministro de la Gobernación Sr. Capdepón ha ordenado telegráficamente á los Gobernadores de provincia, que envíen delegados inteligentes y experimentados á todos aquellos Ayuntamientos en que predominen los elementos contrarios al actual Gobierno, á fin de obtener el triunfo de las candidaturas puramente ministeriales.

Considérase que este proceder originará disidencias al Sr. Sagasta.

### Consejo de Ministros

Madrid 5 á las 3'30 t.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia.

El Sr. Capdepón enterará á sus compañeros de Gabinete de las irregularidades de más bulto ocurridas durante la dominación conservadora á fin de que pueda servir de argumento en los debates parlamentarios.

### Noticias varias

Madrid 5 á las 3'45 t.

Ha sido firmado el ascenso á Vicealmirante del Ministro de Marina Sr. Rodríguez Arias.

D. Fernando González intervendrá en el debate que formulará el Sr. Bosch en el Senado.

### Campaña electoral

Madrid 5 á las 4'15 t.

El Sr. Romero Robledo dará una batalla al Gobierno en aquellos distritos municipales donde cuente probabilidades de triunfo la minoría conservadora.

El Senado discutirá los documentos diplomáticos del libro Rojo referentes á la cuestión de Marruecos.

### Los propósitos de los conservadores

Madrid 5 á las 5 t.

El programa parlamentario de los conservadores es hostilizar al actual Gobierno hasta la aprobación de los presupuestos y luego desplegar todas sus energías.

Cuentan vencerle y sustituirle á fin de Marzo próximo.

## Efemérides

6 de Noviembre de 1661

### Nace Carlos II (el Hechizado)

Descendiente de Felipe IV y de su segunda consorte D.ª Mariana de Austria fué el príncipe Carlos, predestinado á ocupar el trono y á abaritar, por efecto de su corto entendimiento y carácter apocado, el poderío de nuestra nación, harto menguado ya por los desastrosos del citado monarca antecesor. Ocupó el trono en el mes de Octubre de 1665 á la edad de cuatro años

bajo la regencia de su madre cuyo primer acto fué el de elevar al cargo de inquisidor general á su confesor Juan Everardo Eithard. Ló antipolítico del nombramiento, por la circunstancia de ser extranjero el favorecido, produjo las desavenencias que eran de temer ya entre los que veían defraudadas las esperanzas de disfrutar tan importante puesto, ya entre la clase del pueblo que en su mayoría aborrecía al jesuita, ya por parte de D. Juan de Austria, hermano natural del monarca, cuya odiosidad al protegido de la reina iba acentuando cada vez más. El padre Nithard, D. Juan de Austria, D. Fernando de Valenzuela, el Duque de Medinaceli, el primogénito del de Alba, el Conde de Oropesa, el padre Froilán Diaz confesor de Carlos II, y otros magnates cada uno por sí, ya en calidad de cortesanos, privados, ministros ó sacerdotes excitaron la rivalidad entre el trono y la regencia, entre el monarca y el consejero, entre el gobierno y el pueblo, llegando á producir un período calamitoso de intrigas, persecuciones, venganzas, falsía y confusión. Y para que el desconcierto fuera general, las demás potencias hubieron también de entrar en negociaciones para proceder á la designación del sucesor de Don Carlos, vista su infecundidad y debilidad orgánica. Ciertamente, que sus continuos padecimientos habíale reducido á un estado de postración y melancolía, por desgracia incomprendible para los encargados de velar por su salud hasta el punto de hacerle creer que estaba hechizado, y no había más alivio que el espiritual, ni más medio que los exorcismos á que por fin le sometió su confesor. Cada vez más agobiado por el peso de una corona difícil, en verdad, de sostenerse sobre tan débil cabeza, fuéronsele acabando las fuerzas hasta que á los treinta y nueve años de edad pasó á mejor vida. Dos veces casó D. Carlos; la primera en 1679 con Doña María Luisa de Orleans, y la segunda en 1689 con Doña María de Neoburg, y como con ninguna de sus consortes obtuviera sucesión, quedó extinguida la monarquía de la casa de Austria y comenzó á reinar la de Borbón, representada por Felipe V.

## Revista política

Fin de las fiestas de Atenas.—Carácter puramente privado del Emperador de Alemania á Atenas.—Disgusto con que se vé en Francia el matrimonio del duque de Esparta.—Motivos de agradecimiento de Grecia con la República francesa.—Recuerdos de 1878. Francia y Grecia en el Congreso de Berlín.—La cuestión macedonia y la situación de Creta.

Según el programa anunciado, han salido de Atenas para Constantinopla los Emperadores de Alemania.

Se ha observado que durante su permanencia en la capital del reino helénico, el locuaz soberano germánico ha eludido discretamente, en brindis y conversaciones de corte, cuanto pudiera trascender, aunque fuera remotamente, á política. La visita de Atenas queda, pues, reducida á un acontecimiento de familia en que los venticinco vestidos de la desposada, amén del rico surtido de ropa blanca, cuyo valor se calcula en ciento cincuenta mil pesetas, han sido por algunos días centro de la atención general.

Fiestas y regocijos en que la moderna pompa de los Estados occidentales aparece al lado de nombres y reminiscencias que forman parte del caudal común de cultura de los pueblos civilizados, alternaron en variada sucesión, dando todos al olvido, como obediendo á tácito convenio, las graves cuestiones que apenas extinguida la alegre algazara de los festejos, surgen nuevamente amenazadoras y llenas de complicaciones como antes.

La estudiada reserva de Guillermo II, tiene bien fácil explicación. Si algun fin diplomático se ha propuesto en su actual viaje á Oriente, el sitio donde habrá de realizarse no puede ser otro que Constantinopla, y nada produciría impresión más desagradable en la capital otomana, que una declaración de simpatía con las aspiraciones nacionales de los griegos.

El enlace del príncipe heredero de Grecia con una princesa real de Prusia, ha sido recibido en Francia con marcada frialdad.

Ningún periódico ha criticado abiertamente el hecho, pero donde quiera se ha considerado como una muestra de poca consideración, si no de ingratitud, hácia Francia, no bastando á hacer desaparecer impresión tan desagradable la observación oportunamente hecha de que no es el duque de Esparta quien se hace alemán, sino por el contrario, la princesa Sofía, quien por su matrimonio se hace griega.

El enojo de los franceses se justifica en cierto modo, recordando que por Grecia ha hecho Francia más que ningún aliado, para verla ahora unirse con su enemiga.

Recuérdase á este propósito, que cuando el Congreso de Berlín, M. Waddington, representante de Francia, solo tenía la atención fija en dos cosas: la emancipación de los judíos de Rumanía y el engrandecimiento de Grecia.

En cuanto al primer punto, los rumanos lograron eludir las consecuencias del acuerdo del Congreso; y en cuanto al segundo, obtenido después de grandes esfuerzos, tampoco ha reportado á Francia ventaja alguna, pues, como es sabido, aun sin el casamiento del duque de Esparta, las relaciones entre Grecia y la República francesa eran ya bastante frias por virtud de un conflicto comercial.

Grecia, sin embargo, no hubiera obtenido nada en aquella reunión de los representantes de las grandes potencias sin la infatigable constancia de Mr. Waddington, á quien Gambetta, muy adulado por los griegos, impuso como condición indispensable para firmar el tratado, la aceptación y reconocimiento de las reclamaciones del gobierno helénico. Mr. Waddington se encontró solo para llevar á feliz término tarea tan árdua. Tan pronto llegó á Berlín pudo cerciorarse de las pocas simpatías que tenía Grecia entre los demás representantes que con rara unanimidad recordaban con amargas censuras la actitud del gobierno helénico durante la guerra turco rusa.

Los griegos no se habían inclinado en favor de unos ni de otros, y sin embargo, acudían al Congreso en demanda de recompensa, exigiendo, poco menos que como un derecho, lo que solo podrían alcanzar como favor, favor que habría de hacerseles á expensas de la infortunada Turquía.

En tales circunstancias fácil es comprender que todos los esfuerzos de Delyannis y de Raungabe, representantes de Grecia en el Congreso, hubieran sido completamente estériles, á no haber contado con el apoyo franco y decidido de una gran potencia, pudiendo desde luego afirmarse, que gracias á la actitud resuelta mantenida por M. Waddington, no volvieron á Atenas con las manos vacías.

Mr. Blowitz, el famoso corresponsal del *Times*, que tanta nombradía alcanzó por su sagaz perspicacia y su hábil manera de arrancar á los plenipotenciarios el secreto de sus deliberaciones, recuerda, no solo los trabajos de Francia en favor de Grecia, sino también la enérgica decisión que después de vencidas las principales dificultades, tuvo que desplegar el plenipotenciario francés para conseguir de sus colegas, cuya resistencia acaudillaba el príncipe de Bismarck, que se incluyeran en el tratado las ventajas concedidas á Grecia. Cedió al fin el Canciller, según unos, porque no pareciera que aprovechaba la intervención de Francia en favor de Grecia para humillar más á la vencedora del 70; según otros, pura y simplemente por no poder hacer prevalecer su opinión; pero en suma, cesó de oponerse á los deseos del plenipotenciario francés, y gracias á él, Grecia vió realizados sus deseos.

Diez años han trascurrido desde entonces. Grecia ha visto en ese tiempo aumentar la estimación con que era mirada por los demás gobiernos, ninguno de los cuales ignora que por pequeño y distante que pueda parecer el reino helénico, su bienestar interesa á todos, pues del tictio político de sus gobernantes depende en no pequeña parte que la cuestión de Oriente se desarrolle y resuelva por medios del todo pacíficos. Si, como es de esperar, logra vencer la actual frialdad que desde hace algún tiempo prevalece en las relaciones con su antigua patrocinadora, nada más hará falta para que con relativa tranquilidad pueda esperar las soluciones que el tiempo y las circunstancias den más adelante á los dos puntos negros, que á manera de nubes, de vez en cuando se dibujan en el sereno cielo del Atica: la cuestión macedonia y la cuestión de Creta.

## La Memoria de Hacienda

A los pormenores del proyecto de presupuestos oficialmente publicados en la *Gaceta* acompaña como de costumbre una extensa Memoria, de la cual vamos á extraer lo que no se ha incluido en la nota oficiosa.

Principianlo por el resultado probable que ofrecerá el ejercicio de 1888-89, no terminado aún, el señor ministro de Hacienda expone con minuciosidad los desastrosos efectos del referido presupuesto.

Por de pronto, se han gastado 27.709.810 pesetas más que lo consignado en el presupues-

to discutido, á consecuencia de las ampliaciones autorizadas, sistema con el cual nunca tendremos verdaderos presupuestos.

Y al paso que se ha gastado demás, los ingresos han estado en decadencia constante.

En suma, los pagos probables se calculan en 816.596.469 pesetas, al paso que los ingresos probables no pasarán de 702.773.747, de donde se deduce que el déficit es de 113.822.722 pesetas. Pero además acontece que por resultas se han pagado 30.723.930 pesetas, al paso que sólo han ingresado 14.927.212.

Pero si este resultado desconcierta, aún es más deplorable la situación del Tesoro en 30 de Septiembre último.

El activo importa 346.931.631 pesetas, y el pasivo suma 608.600.323.

Hay por consiguiente un descubierto de pesetas 261.668.691, que necesitará consolidarse de alguna manera.

Hay que tener en cuenta además que entre las partidas del activo figuran algunas que no se consideran de difícil cobro, y que, sin embargo, no se recaudarán con la suficiente holgura para producir efectos de actualidad.

Entre las partidas que se consideran incobrables figuran 80.991.427 pesetas por anticipos á las provincias de Ultramar.

¿No pueden acaso existir medios de extinguir á largo plazo y por anualidades cortas esos débitos?

A pesar de tan deplorable situación, cuenta el Estado con algunos recursos, tales como fincas no enagenadas todavía, valoradas en 120.977.057 pesetas, y vencimientos por cobrar en metálico 1.147.012 pesetas, y en pagarés 54.588.183.

Depurados además los montes públicos, podría destinarse una buena parte de ellos á la venta.

Como quiera que sea, espinosa es la tarea que está preparada para nuestros ministros de Hacienda. No se reduce todo á formar presupuestos más ó menos aproximados á la verdad. Es necesario despejar la situación económica. Es menester saldar el déficit, con lo cual no podrá menos de resultar un aumento de deuda pública conspiciada. Para ello hay que escoger momentos propicios, que nunca deben coincidir con los períodos de decadencia. Afortunadamente, el corriente ejercicio marcha bien, y si continúan acentuándose los aumentos de recaudación, podrá el Sr. González meditar un plan que le ofrezca recursos en compensación de los sacrificios que la necesidad de arreglar la situación del Tesoro imponga.

(El Imparcial)

## Una leyenda

A propósito de la muerte del Rey D. Luis de Portugal, los periódicos franceses se hacen eco de una antigua leyenda reproducida ahora por el *Birmingham Post*, de Londres, sobre un supuesto atentado de envenenamiento del Rey D. Luis y su hermano, víctima del cual murió este último.

El diario inglés dice que hace unos treinta y un años D. Luis y uno de sus hermanos hicieron un viaje á Londres, acompañados de su preceptor. Cierta día, á la salida de un teatro, se les acercó un portugués, que entabló conversación con los dos hermanos, los cuales aceptaron dos cigarrillos que aquél les ofreció. A los pocos días el Rey D. Luis y su hermano se sintieron enfermos y en un gran estado de postración. Consultados algunos médicos, aconsejaron que los Príncipes salieran de Londres, atribuyendo su enfermedad al mal clima de la capital inglesa.

Regresaron á Lisboa, y como continuasen enfermos, manifestando completa indiferencia por todo, y en un estado invencible de tristeza, fueron llamados dos famosos médicos franceses, los cuales declararon que ambos Príncipes tenían la sangre emponzoñada, y que era preciso someterles á un tratamiento especial, fundado en los principios del sistema Broussais.

El hermano de D. Luis de Braganza murió víctima del veneno contenido en el cigarro ofrecido por el portugués, y esta muerte produjo tal efecto en el ánimo del Monarca lusitano, que siempre tenía tristes presentimientos de sufrir la misma suerte que su desgraciado hermano.

El diario aludido dice que el portugués que ofreció á D. Luis y á su hermano los cigarrillos envenenados era un agente del partido de don Miguel, pretendiente al Trono de Portugal, y heredero, en caso de muerte, de D. Luis y de su hermano, sin dejar hijos, como descendiente en línea directa.

## La emigración en Asturias

Las noticias que se reciben de Asturias, como las de mayor parte de las provincias de España, son desconsoladoras. La emigración toma cada día proporciones más alarmantes, hasta el punto de que muchas comarcas de España están desiertas, habiéndose ofrecido casos en que un pueblo entero, con el médico y el cura de la localidad, han emigrado á las Repúblicas sud-americanas, buscando un alivio á su desgraciada situación.

Y el emigrante, al abandonar su patria, no va, como antiguamente, en busca de riquezas; no vislumbra la perspectiva de un risueño porvenir: solamente aspira á no morir de hambre.

Las antes ricas comarcas de Asturias ofrecen hoy un cuadro bien triste, y las antes risueñas aldeas de aquellas provincias se ven hoy desiertas, pues sus desgraciados habitantes han abandonado la tierra que les vio nacer para no ser víctimas de las miserias que les afligían.

La prensa de todos los matices ha pedido la adopción de enérgicas medidas contra esos traficantes de carne humana, que con promesas halagadoras, deslumbran á esos desdichados que en su triste necesidad creen encontrar alivio á sus dolencias en cualquier país que no sea el que impasible vió sus padecimientos y sus miserias sin remediarlas; pero todos los esfuerzos de los que ven con pena el incremento que en estos últimos tiempos ha tomado en nuestro país la emigración se estrellan ante la inacción de un Gobierno que sólo se ocupa en zurcir voluntades y en halagar al conspicuo que se disgustó porque no se le dieron las credenciales ofrecidas.

## La causa de las huelgas

El célebre economista francés Paul Leroy Beaulieu, tomando pretexto de que las huelgas coinciden con el desarrollo de las industrias en donde se producen, publica en el *Journal des Debats* un notable artículo demostrando el aumento tan considerable que ha tenido la industria carbonífera en el Norte de Europa.

Atribuye Paul Leroy Beaulieu este desarrollo á la construcción de ferro carriles secundarios y estratégicos en los países que cuentan ya con las líneas principales, y de redes importantes en otros, como España, Portugal, en la Europa del Danubio y de los Balcanes y en América.

Las construcciones marítimas y de navegación y el desarrollo de la industria del gas contribuyen también al aumento de consumo de carbón.

En Alemania, donde ha habido huelgas, la extracción de hulla fué en 1887 de 76 millones de toneladas, cuando en 1886 solo había ascendido á 73 millones.

Otra nación que ha sentido las consecuencias de las huelgas es Francia, y allí la extracción ha tenido un aumento de 1.378.000 toneladas en 1887 con relación al año anterior.

Inglatera produce la enorme cantidad de 164 millones de toneladas al año, los Estados Unidos 118, Alemania 76, Francia 21, Austria 19, Bélgica 18, Rusia 4 y España 1.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

El miércoles á las dos de la tarde se verificó en la Legación de Mónaco en París el matrimonio civil del Príncipe Alberto de Mónaco con la Duquesa de Richelieu, y se celebró la cere-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 25

EMILIO GABORIAU

## EL DINERO DE LOS OTROS

(Obra traducida por D. C. Vidal y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

Se interrumpió, y consultando un cartel clavado en la pared del almacén, dijo:

—Mirad: el paquete del Brasil ha debido partir del Havre ayer domingo.

Cualesquiera que fuesen las impresiones de Mario, conservaba una calma inalterable.

—Siendo así—dijo—tendremos que renunciar á nuestras pesquisas. De todos modos, quedamos muy obligados á vuestra atención.

Y salieron del almacén.

—¿Creéis que mi padre haya dejado la Francia?—preguntó Magencio ya en la calle.

—Os lo diré cuando hayamos visitado la calle del Circo.

Detuvieron su carruaje á la entrada de la calle, y pasaron á pie por delante del 49.

monia religiosa en la capilla de la Nunciatura, dando la bendición nupcial á los desposados el Nuncio de Su Santidad.

El Presidente de la República estuvo representado en el acto.

—Continúa en Londres la vista de la causa *Times-Parnell*.

Sir Henry James, abogado del *Times*, pronunció un elocuente discurso en defensa de este periódico.

—Se ha verificado en Atenas, en el nuevo teatro edificado por el capitalista griego señor Syngros, el ensayo general de la tragedia de Esquilo los *Persas*, habiendo asistido el Emperador Guillermo, porque no se encontrará en aquella capital el día de la representación.

La música de la tragedia es del Príncipe de Sajonia Meiningen, el cual ha hecho ir de Alemania dos arpistas, por creer que el piano sería insuficiente para los acompañamientos.

También se representará la *Phitocia*, de Sófocles, con música de Fernando Bender.

—La prensa de París llama la atención sobre la necesidad de que se ejerza mucha vigilancia en los hilos conductores de los edificios alumbrados por la luz eléctrica, particularmente en los teatros, pues de la información abierta acerca del principio del incendio ocurrido en la Exposición, resulta que los hilos eléctricos que atravesaban la sección belga estaban desprovistos de su envoltura protectora, y que enrojeciéndose instantáneamente, inflamaron una viga.

—Son desconsoladoras las noticias que se reciben de la alta India sobre los estragos causados por las inundaciones.

Aumenta el desbordamiento del Panazo, causando grandes estragos en las inmediaciones de Vignora.

El Mela, el Oglio y el Finale han tenido una crecida enorme, anegando los terrenos bajos.

En la región de Treviso, el Piave y el Livenza han inundado completamente los territorios de Fontanelle y Portobuffoie.

Hay que lamentar algunas desgracias de personas, y las materiales son de mucha consideración.

—Los periódicos de Londres publican detalles acerca de la terrible catástrofe ocurrida en Glasgow á causa del hundimiento de la fábrica de tapices en la cual trabajaban 140 mujeres.

El número de víctimas es mayor de lo que se creyó en los primeros momentos, pues se sabe que hay 90 sepultadas entre los escombros. Durante la noche se han extraído varios cadáveres, creyéndose que han perecido la mayor parte de las personas á quienes sorprendió el hundimiento.

—Según los detalles del presupuesto del Imperio alemán resulta que, no sólo aumentan los de los Ministerios de la Guerra y Marina, sino también los de Correos y Negocios extranjeros.

Las oposiciones han iniciado en el Parlamento alemán una enérgica campaña contra el aumento de gastos, diciendo que por este camino el país marchará rápidamente á su ruina, porque las fuerzas productivas no pueden ya soportar los enormes tributos que sobre ellas pesan.

—El *Estandar* publica un artículo de verdadera importancia, diciendo que ya es tiempo de que no vuelva á hablarse más de la cuestión de Túnez.

Si Francia, dice, aumentó su territorio, Italia obtuvo compensaciones con la alianza de Austria y Alemania, el interés de Inglaterra y el protectorado de Abisinia. Ambas naciones pueden conceptuar que están en paz, y no es dable que sean rivales sin ser enemigas. Prolongar semejante controversia, sería empeño muy poco político.

—Refiriéndose *Le Temps* de París á los in-

Era una casa aislada, de un solo piso, construída entre un patio enarenado y un jardín cuyos grandes árboles se veían por encima del tejado, y en las ventanas cortinas de seda clara, indiscreta muestra que vendía el nido de una mujer bonita.

Durante algunos minutos Mario contempló la casa, y luego exclamó:

—Necesitamos algunos datos.

Y distinguiendo en el número 62 un gran almacén de comestibles, se dirigió á él, siempre escoltado por Magencio.

Era la hora del día en que hay menos clientes en las tiendas, y de pie en medio del almacén, el comerciante vigilaba á sus dependientes que estaban colocando género.

Mario de Tregars le llamó aparte con aire misterioso y le dijo:

—Soy dependiente de Mr. Drayton, el joyero de la calle de la Paz, y vengo á pedirnos un indicio de esos que nos debemos entre comerciantes.

El otro le miró con aire receloso; quizás pensaba que el joyero tenía empleados de muy buena apariencia, y ya se imaginaba alguna de tantas estafas que afligen á los comerciantes de París.

—Voy á entregar—dijo Mr. Tregars—una sortija á una dama que nos la ha comprado ayer: no es parroquiana nuestra, ni nadie la abona; y al preguntarle yo á mi patrón si debo dejar la sortija aunque no me la pague, mi patrón me ha dicho: «consultad á algún comerciante de responsabilidad del barrio, y según él os diga, así haréis.» ¡Comerciante de responsabilidad! La vanidad se lefa ya retratada en el rostro del pobre tendero de comestibles.

gresos que á la Asistencia pública de pobres ha proporcionado la Plaza de Toros del Bosque de Boulogne, ingresos que alcanzan á 24.000 duros por las 24 corridas realizadas, dice:

«Jamás un espectáculo parisien ha dado á los pobres de París un óbolo semejante, debiendo hacerse notar que la Plaza no está abierta al público sino desde hace dos meses y medio.»

Por lo visto, nuestros vecinos de allende el Pirineo van encontrando cada día menos horrores en el espectáculo nacional español.

—Francia, que no pierde ocasión de extender su influencia por todas partes y más aun donde antes la ha ejercido, ha autorizado unas peregrinaciones militares á Siria para visitar los Santos Lugares. Un almirante, 53 oficiales y 200 soldados y marineros con el coronel francés á la cabeza, hicieron su marcha á pié hasta Jerusalem, habiendo obtenido una acogida entusiasta por parte de las poblaciones y comunidades religiosas.

## De la Península

En Candás (Oviedo) ha ocurrido un tumulto por cuestiones de pesca. Quedaron detenidos 26 alborotadores. Al llegar á Gijón se reprodujo el tumulto.

—El Gobierno ha acordado mantener en los debates temperamentos templados.

Se ha resuelto que el período electoral comience el día 10.

El ministerio de la Gobernación pasará al de Hacienda una comunicación para que se excepte del descuento del 10 por 100 al cuerpo de vigilancia, por considerarle como fuerza armada.

—Se asegura que los conservadores desistirán de sus propósitos de hacer una enérgica campaña contra el gobierno, porque han llegado á convencerse de que la política violenta y los medios que salen fuera de las relaciones que salen fuera de las relaciones que deben existir entre partidos monárquicos, desagradan á la Corona y retrasan su vuelta al poder.

—La *Gaceta* inserta los proyectos elevando los aranceles en lo relativo á las harinas; estableciendo un arbitrio sobre las pesas y medidas, y la reforma del impuesto sobre las cédulas personales.

También publica el diario oficial el decreto disponiendo pase á situación de reserva el vicealmirante don Manuel de la Pezuela.

—El ministro de Gracia y Justicia guarda absoluta reserva sobre cuales son las veinte Audiencias de lo criminal que han de suprimirse luego que se aprueben los presupuestos.

—El *Globo* cree que el señor Romero Robledo ha propuesto al señor Cánovas apelar al retraimiento, y que el señor Cánovas se ha opuesto á que se haga tal proposición en nombre de la minoría conservadora.

El jefe del partido conservador se ha encerrado en el siguiente criterio.

«Si el gobierno se esfuerza en hacer salir al ministro de Hacienda del mal sitio en que por su culpa se ha colocado, y la ampara, en este caso las minorías monárquicas deberían romper sus relaciones políticas con el Gabinete.»

—El coche diligencia que hace servicio de Alcoy á Játiva y viceversa, no pudo llegar el día 30 á Alcoy, á causa de la gran avenida del río, que se llevó el puente de madera que sobre el mismo hay en Montavener.

—En la tarde del 27 ocurrió en Oñate (Guipúzcoa) una sensible desgracia.

Dos familias vecinas salieron á las afueras á cortar helechos, llevando una escopeta por si acaso veían alguna liebre.

De regreso dejaron olvidada la escopeta junto á un árbol y mandaron por ella á dos muchachas de 16 y 22 años, respectivamente, las cua-

—¿Y cómo se llama esa señora?—preguntó.

—Mad. Celia Cadelle.

El tendero se echó á reír.

—Entonces, hijo mío—dijo dándole familiarmente un golpecito en el hombro—aunque no os pague, dejadla la alhaja.

—¿Tan rica es?

—Personalmente, no; pero está protegida por un viejo loco que la costea todos sus caprichos.

—¿Es posible?

—Posible y escandaloso! ¡No puede formarse juicio de los gastos de esa casa! Caballos, carruajes, criados, juego por la noche; carnaval perpetuo; ¡esas mujeres son una ruina!

Mario de Tregars permaneció impasible.

—Y al viejo que paga,—¿le conocéis?—preguntó.

—Le he visto pasar; alto, seco.... pero perdonad; entra una parroquiana, á la que tengo que despachar.

Salieron nuestros dos amigos y repuso vivamente Mario.

—Vamos á separarnos.

—¿Cómo! ¿queréis...?

—Quiero ver á esa Celia y hablarla; vos me aguardaréis en el café de la esquina.

Y sin permitir una objeción á Magencio, se alejó en dirección á la casa y llamó.

Al oír el timbre de la campanilla, salió de la casa uno de esos criados que se fabrican no se sabe dónde para el servicio especial de esas señoritas de historia que tienen tren de reinas, mejillas de carmín, mirada atrevida y sonrisa insolente.

—¿Qué queréis?—preguntó el criado á través de la verja.

les, una vez que recogieron el arma, empezaron á jugar con ella; pero por desgracia estaba cargada, salió el tiro inadvertidamente y el proyectil fué á dar contra la de más edad, la cual murió casi instantáneamente de resultas de la terrible herida que recibió.

—Por iniciativa del gobernador civil de Huesca va á realizarse una Exposición provincial en la capital del Alto Aragón con productos agrícolas, industriales y pecuarios, á cuyo objeto han sido publicadas las bases acordadas por la junta directiva.

El certámen durará desde el 25 de Noviembre al 10 de Diciembre del año actual.

—El gobernador de Sevilla ha dictado las órdenes oportunas para que sean retiradas de la vía pública todas las mujeres de mal vivir.

—Telegrafían de Valencia que se ha fugado un empleado de consumos de Liria, llamado Vicente Torres, llevándose 7.000 pesetas.

—En la cárcel de Ciudad Rodrigo se hallan detenidos los autores de un robo verificado hace algunos días en Almeida (Portugal).

El total importe del robo se hace ascender á 20.000 duros, 10.000 en metálico y el resto en alhajas.

Como el metálico estaba en oro, dícese que los ladrones lo redujeron á plata en varios comercios de Salamanca, donde pernoctaron días antes de tenerse noticia por nuestras autoridades de tan importante robo.

—Han sido aprobadas por el Ayuntamiento de Segovia las bases de la subasta para instalación del alumbrado eléctrico en aquella ciudad.

—El Ayuntamiento de Valencia ha acordado que la calle y plaza de Gramotes se denominen en lo sucesivo de Querol, en memoria del ilustre poeta valenciano que acaba de fallecer.

—El temporal.

Según telegramas de Zaragoza, el río Ebro sigue creciendo, en términos que se cree que arrastre el puente de barcos: las huertas situadas en la ribera se han inundado en su mayor parte.

Lo propio ocurre en Pamplona, donde el río Aragón ha experimentado una nueva crecida, inundando las huertas y campos de los términos de Marcilla, Villafranca y Milagro, ocasionando pérdidas considerables.

En Murcia, á causa de las torrenciales lluvias, se han desbordado los afluentes del Segura, entorpeciendo algo las comunicaciones, que ya han quedado restablecidas.

En Valencia también ha quedado interrumpido el servicio de trenes en la línea de Carcagente á Dénia en los kilómetros 11, 16 y 38, y para componer la vía ha salido de Valencia un tren de balastraje.

—Dice un periódico gallego que uno de estos días será convocada la comisión que entiende en el proyecto de erigir en Vigo una estatua á Méndez Núñez para examinar las fotografías de los bocetos que acaba de remitir desde Roma el escultor D. Agustín Querol.

Son cinco bocetos, uno de los cuales recomienda el ilustre pintor Pradilla.

—El gobernador de Zamora participa que, según el jefe de la guardia civil de Fuentesauco, el vecino Fermín Hernández Moro mató en el pueblo de La Bóveda á las nueve de la noche con una navaja á su convecino Timoteo Muñoz, por haberle hallado, según antecedentes, en flagrante delito de adultério con su mujer dentro de su propia casa.

—En Altea ha sido detenido un dependiente de una fábrica de camas de Valencia, que estaba encargado de una de las sucursales de la casa y se fugó al pedirle la liquidación.

—El *Mercantil Valenciano*, publica un artículo, en el que se dirige á los republicanos que asistieron á los dos últimos meetings, diciendo:

—¡Que me abráis al punto!—dijo Mario con imperio.

El criado abrió, intimidado por aquel aire de dueño.

—Anunciadme á vuestra señora, Celia Cadelle.

—Mi señora ha salido.

Y al ver que Mario se encogía de hombros con incredulidad, añadió:

—Palabra de honor; está en el Bosque con una de sus amigas. Si el señor no quiere creerme, puede interrogar á cualquiera de los otros criados.

Y mostrando otros dos compañeros que se veían en el vestíbulo jugando á las cartas y bebiendo, invitaba al desconocido á que pasara; pero Mario estaba seguro de que el criado mentía, y en lugar de discutir, repuso:

—Vais á conducirme á presencia de vuestra señora, y si no, yo entraré solo; no os necesito para nada.

Era hombre de hacerlo como lo decía, y el criado, ya sin saber qué decir, repuso:

—Pues bien, hablaremos á la camarera de la señora: seguidme.

Y entrando con Mario en el vestíbulo, llamó:

—¡Señorita Amelia!

Presentóse la camarera, que era digna compañera del criado. Podía tener unos cuarenta años, y la más picaresca malicia se lefa en su rostro, pecos de viruelas; llevaba un vestido pretencioso, un delantal como lo sacan las criadas en la Ópera cómica y una cofia muy recargada de cintas y de flores.

—Este caballero quiere por fuerza ver á la señora; arreglaos con él.

les que las coaliciones sólo son buenas para destruir.

Y añade lo siguiente como regla de conducta: «En previsión de graves contingencias, y para evitar los males que al país ha de acarrear la lucha infucunda y perturbadora de las banderías gobernantes, aconsejan con urgencia el patriotismo y el amor al progreso democrático, más bien que una coalición para destruir, tal vez innecesaria, la agrupación de fuerzas de un ejército y de ideas en un programa para ofrecerse al país, en esas contingencias, como una solución satisfactoria para todos, sin intransigencias ni exageraciones.»

Cree el importante diario republicano que se debe fiar la obra del reemplazo de lo existente, no á los impulsos del interés de partido ni á las conveniencias de fracción, sino á los mandatos de la opinión nacional.

—Dentro de breves días reaparecerá el periódico *El Cabecilla*, que tantos malos ratos dió á *El Sglo Futuro*.

Dios le dé á éste paciencia para sufrir los que seguramente le dará.

—Con arreglo al proyecto de presupuesto para 1890-91 se eleva á 6,30 pesetas por cada 100 kilogramos el derecho señalado en la partida 243 del arancel de Aduanas vigente á la harina de trigo para las naciones convenidas.

Se eleva asimismo á 2,82 pesetas el derecho transitorio que se exige actualmente á dicha especie para las procedencias expresadas en las dos columnas del arancel.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se formalice un contrato con el Ayuntamiento de Huesca para la construcción de un cuartel en dicha ciudad, en vista del ofrecimiento hecho por aquél, y aceptado por Gueza, de llevar á cabo la construcción de un edificio destinado á alojamiento de tropas.

Por el mismo centro se ha aprobado también el programa de necesidades á que ha de satisfacer el cuartel que con destino al batallón de Telégrafos se ha de construir en los solares que resulten del derribo del cuartel del Rosario.

De la Provincia

El domingo al anochecer en una casa no muy céntrica de Campos fueron disparados dos petardos al parecer cargados de dinamita, los cuales ocasionaron el consiguiente susto en los vecinos aunque no otros daños.

En Montuiri á consecuencia de una riña habida entre varios vecinos, quedó uno de ellos herido de arma blanca. Dos de los contendientes fueron detenidos y puestos á disposición de la autoridad.

De la Capital

Aprehensiones y servicios prestados por la fuerza de carabineros de esta Comandancia:

El Carabinero Dámaso Estéban, el 21 de Octubre, pasado aprehendió 9 kilogramos 500 gramos de tabaco, en las inmediaciones de la estación del ferro-carril de esta ciudad.

El día referido el Carabinero de la ronda Jaime Ferrer Colom y cuatro más de su clase, se incautaron de nueve bultos de tabaco, que hallaron ocultos en una cueva próxima á la Calobra, cuyo contenido pesó 204 kilogramos.

En la puerta de San Antonio, el día 24 los carabineros aprehendieron un kilogramo 300 gramos de tabaco sin reos.

El Carabinero Antonio Valens y otro de su clase, el día 27 del mismo prestaron los auxilios necesarios para salvar á un hombre que cayó al mar, en las cercanías de «Cas Catalá.»

El 22 del propio mes, el Carabinero Miguel de la Cruz en la villa de Valldemosa, se incautó de 400 gramos de tabaco picado.

En la puerta del Campo de esta ciudad el día 29 de Octubre, detuvo á una mujer, que reconocida resultó llevar debajo de sus vestidos una vasija de hoja de lata llena de espíritu de vino.

El Carabinero Sebastián Calleja Perez en la noche del 27 de dicho mes, detuvo á dos individuos que reñían en la calle de la Feria (Lluçmayor.)

Analizando ayer el contenido de un cigarrillo de los engomados de á cuarenta céntimos, que se compró en una expendeduría de esta ciudad y que se resistía á las cerillas del fabricante Sr. Roca, encontramos, entre otros escombros, un hueso de aceituna, que al parecer estaba más en disposición de arder que las contadas partículas de tabaco que había en el pitillo. Nosotros creíamos que ya se había concluido esto.

No son los vecinos de la calle del Real tan sólo, sino muchas otras personas de las que por necesidad tienen que pasar por allí, que se lamentan del estado deplorable en que se halla el piso, desde el principio de la nombrada calle, hasta su enlace con la de San Miguel.

Es raro el día de lluvia en el cual no tengan que registrarse algunas caídas de las cuales se originan contusiones y frecuentemente fracturas importantes, de modo que han llegado estos percances á dar sanción de gravedad al asunto que nos ocupa.

En su vista y toda vez que la construcción de la nueva vía en la parte alta de la calle nombrada, que hace tiempo se intentó y llegó á tener en el seno del Ayuntamiento entusiastas defensores, no es factible siquiera en los actuales momentos, al menos reconstruyase el piso actual, suavizándolo todo lo posible en cuanto á pendiente y reponiendo el empedrado en forma de poderse andar sin correr el grandísimo riesgo de caerse.

Cuestión es ésta que ha llegado á hacerse importante por el número y clase de los perjuicios que ha ocasionado y que está en condiciones de ocasionar todavía.

Hace algunos días que se empezó la tarea de sacar las yerbas marinas que obstruyen de ordinario la playa frente á la Lonja; pero que ha sido abandonada á penas se empezó. Es de desear que se termine aquella faena que tiene mucho interés por lo que respecta á la limpieza de nuestra dársena.

Sería conveniente que no se permitiese elevar cometas desde las azoteas y terrados de esta ciudad, diversión que si antes podía ser tolerada, aún cuando estuviere prohibida por las ordenanzas municipales, en la actualidad no debe en manera alguna consentirse por los inconvenientes que origina á los hilos de la red telefónica, con los cuales se enredan las colas y también las cometas, siendo causa de frecuentes rupturas ó interrupciones.

Por de pronto se trata sencillamente de exigir á la policía municipal el vigor de un artículo de las ordenanzas.

Esta mañana á las diez empezarán en el baluarte del Príncipe los ejercicios de tiro al blanco que practicarán las fuerzas de artillería destacadas en esta plaza.

Al efecto quedaron montados ayer los dos aparatos que suelen servir de blanco, uno para los tiros con las piezas antiguas y otro para las modernas ó de grande alcance.

Véase el anuncio de la Alcaldía que publicamos en otro lugar.

Desde hace dos ó tres semanas se ha paralizado en gran parte la emigración de estos isleños á la América del Sur.

Por el momento no podemos deducir si esta paralización obedece á mayor bienestar hallado en el país por las clases trabajadoras, ó á causa de los desengaños experimentados por los que estaban propensos á marchar, según los exponen los que han regresado de allá ó han mandado noticia de sus vicisitudes.

Sea como fuere, este resultado debe alentar á los que pueden y deben influir para contener el desfile que tan alarmantes proporciones tomó hace algunos meses, para estudiar y establecer medios que impidan la emigración.

El público palmesano vería con gusto que nuestras compañías de navegación al vapor estableciesen la inamovilidad y el ascenso en los capitanes y pilotos que emplea para el mando y conducción de sus buques, en la misma forma que lo verifica la compañía Mahonesa.

Hoy que la clase de pilotos está completamente desfavorecida, por las circunstancias especiales en que ha entrado la navegación, y que por lo mismo puede escogerse un distinguido é idóneo personal de entrada, sería un verdadero estímulo y favor para ella que el acceso en cualquiera de las aludidas compañías fuese una especie de concurso que diese la inamovilidad en la misma forma que se logra en las carreras del Estado, respetando en su consecuencia el personal hoy existente y estableciendo la escala de ascenso desde el cargo de interino ó supernumerario al cargo de efectivo.

Encarecemos esta práctica á las compañías mencionadas.

Ayer tarde en el vapor *Palma* fué embarcado con dirección á Barcelona en calidad de preso un teniente de infantería, custodiado por un alférez de la Guardia civil.

Han sido presos y puestos á disposición de un fiscal militar tres paisanos que se dice están complicados en un alboroto ocurrido en la puerta de S. Antonio de esta ciudad días pasados en el cual figuraban algunos carabineros.

La carga que se llevó á Barcelona ayer tarde el vapor *Palma*, consistió en 400 bocoyes de vino, 500 cerdos cebados, gran cantidad de cajones de higos pasas, confituras y multitud de cajas de calzado, volatería y conejos y numerosos fardos de mantas.

Según leemos en el *Isleño* se ha admitido la renuncia del cargo del celador de la sección Telefónica de Palma que presentó D. Rafael Ramis Perelló y han sido nombrados auxiliares temporeros de dicha sección con el haber de dos pesetas diarias D. Juan Jaime Ferrer y D. Antonio Colom Matheu.

Actualmente existen 32 presos en la cárcel de este partido.

Ayer se reunieron en la Casa Consistorial de esta ciudad los Alcaldes de los pueblos limítrofes de Palma.

Se acordó que por de pronto cada Ayuntamiento de por sí designase á una persona perita que pusiese estacas en los puntos señalados por la ley sobre términos municipales cuyos mojones serán después colocados definitivamente por comisiones mixtas de los dos pueblos á que atañen.

Boletín judicial

Mañana á las diez se reunirá en la Audiencia de este territorio el Tribunal del Jurado para fallar la causa instruida en el Juzgado de Manacor sobre robo contra Nicolás Nicolau y Alzamora defendido por el Abogado D. Rafael Moll y representado por el procurador D. Juan Fiol.

El Ministerio Fiscal acusa al procesado de haber cojido una llave que estaba oculta debajo de una piedra y abierto con ella una casa habitada, apoderándose de cuatro pesetas noventa céntimos que su dueño guardaba en el cajón de una mesa; por cuyo delito pide se le imponga la pena de tres años de presidio correccional y accesorias correspondientes.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 30 del actual:

**Hacienda.**—Real orden revocatoria de un fallo de la Junta arbitral de Barcelona, que acordó la rectificación de un aforo de 170 kilogramos en doce armazones para lámparas eléctricas, compuestas de hierro colado, plomo y latón, presentadas al despacho de aquella aduana.

—Real decreto jubilando á D. Serafín de Iturriga y Valverde, delegado de Hacienda cesante.

**Gobernación.**—Real orden resolutoria de un expediente relativo á los abusos que ha notado el capitán general de Valencia sobre suplantación de estado civil de algunos mozos denunciados como prófugos.

**Fomento.**—Reales órdenes mandando anunciar á concurso la provisión de las cátedras de latín y castellano, en el instituto de Lugo, y de física y química en el de Lérida.

—Otra aprobando la proposición escrita por D. Alfonso Luckhans para adquirir dos locomotoras-ténderes con destino al servicio del muelle del puerto de Huelva.

—Otra aprobando la proposición presentada en concurso por D. Eduardo Pérez Villalonga para el suministro del material metálico destinado á la vía férrea de las nuevas canteras de Monjuich.

Sociedades y Corporaciones

Alcaldía de Palma

El día de mañana miércoles 6 del actual á las diez de la misma, empezarán las escuelas prácticas con piezas de artillería y se continuarán los lunes, miércoles y viernes de la semana siguiente repitiéndose en iguales días y horas las sucesivas, en la batería del Baluarte del Príncipe en dirección á la bahía, izándose en el expresado baluarte la bandera nacional desde dos horas antes de principiar la instrucción hasta el último disparo. Entre 7 y 8 de la noche en los días 15 al 18 del corriente mes si el tiempo lo permite, se verificarán en la misma batería ejercicio de tiro al blanco; debiéndose de advertir que en caso de que no pudiera tener lugar la instrucción en cualquiera de los días mencionados por efecto del mal tiempo, la tendrá en el siguiente.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y á fin de evitar el peligro de las embarcaciones. Palma 5 de Noviembre, de 1889. —El Alcalde, Manuel Guasp.

Pasatiempos

Un oficial que tenía orden de disolver los grupos de una manifestación subversiva, arregló á las turbas de este modo:

—Tengo orden de hacer fuego sobre los canallas, y ruego á los transeúntes honrados que se retiren.

En un momento la plaza pública quedó desierta.

\*\*

Un abogado decía á una preciosa rubia: —El amor es una cadena que nos sujeta á una mujer:

—¿Y por cuánto tiempo?—dijo ella. —Por Vd.,—dijo él,—sin circunstancias atenuantes, cadena perpétua.

\*\*

Un asesino recibe en su calabozo la visita de un abogado de fama que va á ser su defensor. Al encontrarse el uno frente al otro lanzan ambos un grito de sorpresa:

—¡No me engaño!—exclama el criminal—¡Usted fué mi defensor hace veinticinco años en una causa por hurto!

—¡Calle!—dice el abogado.—¡Usted fué mi primer cliente! ¡Qué casualidad!... Yo empezaba entonces...

—¡Yo también!

Después de un momento, el asesino con aire de satisfacción:

—Los dos hemos adelantado mucho, desde entonces...

\*\*

Un individuo muy celoso ha sobornado á la doncella de su adorado tormento para que le dé noticias sobre la fidelidad de su amada.

Llega el individuo al medio día y encuentra en la escalera á un caballero.

—¿Ha venido alguien esta mañana?—le pregunta á la criada con febril impaciencia.

—Nadie, señorito.

—Pues yo he visto salir una persona.

—Ese... estaba aquí desde anoche.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En la Piedad continúa: exposición á las seis á las diez misa mayor cantada, y á las once y media durante una misa, se harán las adoraciones de Sor Rosa; al anochecer, rezado el Rosario, un rato de meditación, estación al Santísimo y reserva.

Otras funciones

En la Real Capilla de Palacio, á las ocho y media, rogativa, misa, salve á la Virgen de los Dolores; por la tarde á las cinco Via-cruces y novena de Animas por sufragio de D. Sebastián Palmer, Pbro. víctima en el cumplimiento de su ministerio durante la aflictiva época de la Fiebre amarilla.

En Santa Eulalia al anochecer, continuará el quincenario dedicado á la Virgen de la Piedad.

Visita á la Corte de María

En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 3

Varones, uno.

Hembras, dos.

Matrimonios

Día 3

Ninguno.

Defunciones

Día 5

Vicente Ferrer Jaan, casado, de 69 años, Hospita, de erisipela.

Lucas Font Sorell, de 1 año y medio, calle de Pescadores, de raquitismo.

Teresa Coll Cifre, soltera, de 72 años, Hospital, de enterocolitis.

Josefa Aguiló Miró, de 6 años, calle de la Platería, de afección de corazón.

Cármel Miralles Mondrux, de 1 año, Arrabal, de enterocolitis.

Hospital Civil

Día 5

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, tres; un varón y dos hembras.—Altas, Nin guna.

Registros del puerto

Día 5

Á LA PUERTA DEL SOL

**Estado de la atmósfera.**—Generalmente cubierta con profusión de celajes, por *scirrus*, *stratus* y algunos *cumulus*: medianamente diáfana en los bajos: horizontes abiertos y claros, sin indicios de lluvia.

**Idem del viento.**—S. O. débil, casi nulo.

**Idem de la mar.**—Calma, tersa y en los ancones al O. blanca, con ligero remanente de la sesaca anterior.

**Bugues á la vista.**—El vapor *Palma* á la altura de la Porrassa siguiendo hacia el O.

**Vigla de Portopi.**—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 5

De Barcelona vapor *Lulio*, de 405 ton., cap. D. Juan Singala con 25 mar., 32 pas. y efectos.

De Andraitx balandra *S. José*, de 35 ton., pat. Jaime Fleras con 5 mar., 1 pas. y cebada.

De Valencia laúd *S. Bernardo*, de 43 ton., pat. Matías Albertí, con 7 mar. y arroz.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor *Palma*, de 581 ton., cap., don Bartolomé Alzina con 26 mar., valija y efectos.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 5

Bueyes 1.—Vacas 3.—Toros 1.—Carneros, 12.—Ovejas 15.—Corderos, 15.—Cerdos 20.—Cerdas 17.—Desechados, una verraca.

COK

procedente de la fábrica del gas

Se vende, puesto á domicilio, á igual precio y calidad que en dicha fábrica, en la *Casamata* posterior á la plaza de toros.

Se sirve, también á domicilio, leña de pino y de olivo, habiéndola de esta última apropósito para cocinas económicas y estufas pequeñas.

Los encargos se sirven con prontitud, avisando en el local de la venta ó calle de la Misión, núm. 1.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Pla 5-8 mañana.

Barómetro.	625	mm.
Termómetro seco	18,7	gratos.
Id. húmedo	18,8	id.
Mínima.	14,5	id.
Reflector	9,2	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0,0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	4,3	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1889 al 31 de Marzo de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 t.

Compañía de navegación de Ciudadela

Viajes regulares entre Sóller y Barcelona  
El magnífico y veloz vapor

Ciudad de Ciudadela

recientemente construido en los astilleros de Glasgow clasificado 100 A. I. Lloid y adquirido por esta compañía, que el día 4 de Agosto inauguró sus viajes quincenales entre Sóller y Barcelona y vice-versa. A petición del pueblo de Sóller, en lo sucesivo efectuará sus viajes semanales y fijos entre estos dos puertos.

SALIDAS DE BARCELONA

Todos los sábados á las seis de la tarde.

SALIDAS DE SOLLER

Todos los lunes á las siete de la tarde.

PRECIOS DE PASAJE

Primera clase.	22	pesetas.
Segunda "	15	"
Tercera "	7	"

CONSIGNATARIOS

En Barcelona, Sra. Viuda Orfila, Cert y Compañía.  
En Sóller, D. Jerónimo Estades.

Nota.—Los precios que anteceden no vá comprendido el impuesto del 15 por 100 para el tesoro el cual irá á cargo de los pasajeros.

Se despachan pasajes de ida y vuelta valederos por espacio de un año con el 15 por 100 de rebaja. 44—a

Se necesitan buenas oficiales de Modistas. En esta imprenta informarán.

Droguería de JOSE JUAN (Nueva)

MARINA 20, 22 y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

En este establecimiento se expenden pimienta, canela, clavillos, pimienta Tabasco, así enteros como molidos, á precios sumamente económicos.

Igualmente se expende pimentón dulce y picante y piñones.

Se garantiza la pureza de estos artículos, advirtiéndole que pueden picarse á presencia del comprador si así lo desea.

ÚNICOS DEPÓSITOS EN PALMA

PERFUMERÍA AL YLANG-YLANG FLOR DE LAS FLORES

Productos preparados por la Sociedad Anónima

LA FLORA FILIPINA MANILA



EXTRACTO PARA EL PARFUELO  
VINAGRE DE TOCADOR  
JABÓN DE GLICERINA  
JABÓN DE TOCADOR  
AGUA DE TOCADOR  
CREMA  
SABONETE  
POMADA  
COSMÉTICO  
COLD-CREAM  
ESENCIA PURA  
AGUA DE QUINA  
BLANCO CUTANEO  
POLVOS DE ARROZ

OFICINAS Y DEPÓSITO

Calle de Barcelona, n.º J. Binondo.—MANILA  
DE VENTA EN LAS PRINCIPALES PERFUMERÍAS Y DROGUERÍAS  
Agente en España, JOSÉ OLIVA, Bajada de Valderosa, n.º 3, Barcelona

La acreditada MAGNÉSIA EFERVECENTE VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote.  
Se descuenta el envase á su devolución.  
Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

OBRAS NUEVAS

Historia de las naciones

Se publica por tomos mensuales lujosamente encuadernados al precio de 7 pesetas tomo.

Los Santos Padres de la Iglesia

Un tomo mensual al precio de 5 pesetas en rústica y 6'50 encuadernado.

La Tierra de Maria Santísima, perspectivas y costumbres andaluzas

Un cuaderno quincenal una peseta.  
Para las suscripciones, Librería de José Tous, Cort, 14 y 16. 3—2

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.  
Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
Palma 5 de Noviembre	
Crédito Balear.	116'75
Cambio Mallorquin.	86'00
Ferro-carriles de Mallorca.	64'00
Alumbrado por Gas.	134'00
Salinas de Ibiza.	200'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	nominal. 98'00
Bonos Municipales.	49'50
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	48'00
Madrid 5 Noviembre (Cotización oficial).	
4 pº perpetuo interior.	75'35
4 pº amortizable.	89'03
Billetes hipotecarios de Cuba.	166'05
Banco de España.	414'50
Tabacos.	nominal. 14'800
Barcelona 5 Noviembre (Cotización de la tarde).	
4 pº perpetuo interior.	fin Nbre. 75'25
4 pº perpetuo exterior.	id. 77'22
4 pº amortizable.	89'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'25
Banco Hispano-Colonial.	fin Nbre. 66'70
Ferro-carriles del Norte.	92'90
Paris 5 Noviembre	
4 pº español.	74'28
Panamá.	52'50

HOJAS DEL CALENDARIO

NOVIEMBRE	NOVIEMBRE
Cuarto creciente el 31. Luna llena el 7. Sol: sale á las 6 h. 35 m. Pónese á las 4 h. 50.	Luna llena el 7. Cuarto menguante el 15. Sol: sale á las 6 h. 35 m. Pónese á las 4 h. 49.
HOY	MAÑANA
6	7
1479.—Nace en Toledo la reina D.ª Juana la Loca.	1542.—Entrada en Barcelona del príncipe de Asturias, Don Felipe.
MIERCOLES	JUEVES
310) Stos. Severo ob. (55 y mr., Leonardo cf., Félix monje y Winoc abad.	311) Sts. Florencio ob. (54 y cf., Wiliberto y Rufob., Erculano ob.

Se alquila en la ca-

lle de San Miguel, número 102, un espacioso y elegante tercer piso que reúne todas las comodidades apetecibles incluso invernero en el interior por donde se disfruta de buena vista. En el segundo piso informarán. 39

Liquidación de abanicos y mitones por retirarlos del establecimiento, y además gran baratura de los artículos de la presente temporada.

B. Salvà, Jaime II, número 2.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fache y píldoras Duvai. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 70

A los vinicultores

Para prensas, estrujadoras, filtros, básculas, bombas para trasiego de vinos, tubos, grifos, válvulas, cajas para muestras, tapones, corcho, madera y demás accesorios indispensables.

Se encontrarán á precios limitados procedente del extranjero.

Venta del Enosótero producto para la conservación y mejora de los vinos sin alterarlos.

Dirigirse en Palma á los Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 37

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

SE Perfumería Universal

Calle de Jaime II, núm. 2

han recibido TELAS de PARAGUAS de todas medidas y de pura seda garantidas de no cortarse en los pliegues.

Se cambia la tela de cualquier paraguas en 30 minutos.

LA ROQUETA

SETMANARI MALLORQUÍ

faceto, de bon past y que no deu res á ningú, (en terra cayga y mal no fassa.)

Surt á llum, per los presents, cada dissapte.

Administració: A Can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) ahont se reben suscripciones.

Preus: Per un any: 3 pessetes y mitja.

Per mitx any: 2 pessetes.

A n' es suscriptors de L'ALMUDAINA, per tot un any: 3 pessetes.

Colecciones completes des tom primer de La Roqueta: á 4 pessetes en rústica, y á 5 encuadernades en cubertes aposta.—Números á lloure, atrassats: 10 céntims de peseta cadaseun.

A can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) y á Can Gelabert (Pas den Quint).

Almendros.

Hay buen número de ellos para la saca y venta. Son de almáica de secano y se venden por de 1.º ó de 2.º clase.

Acúdase al horno de la calle de S. Bartolomé, número 5, en Inca. 23

Al publico.

En la calle del Sindicato número 22, hay una tienda ó almacén de mucha capacidad para alquilar. 4—1

LA ALMUDAINA DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los señores suscriptores disfrutará una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolatur Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolatur Padró.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para

PUERTO-RICO y HABANA.

Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

El vapor

San Francisco

saldrá de Barcelona el 15 de Noviembre.

El vapor

Buenos Aires

saldrá de Barcelona el 25 de Noviembre

El vapor

Isla de Luzón

saldrá de Barcelona el 15 de Noviembre para Manila.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5. 1

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1889.

Para PUERTO-RICO, HABANA, CIEN-FUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS

Saldrá del puerto de Barcelona el 7 de Noviembre el grandioso y veloz vapor

Hernán Cortés

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 21 Noviembre para

Montevideo y Buenos-Aires

el vapor-correo francés

Bretagne

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 1

Aviso.—D. Jaime Amer Garaña ofrece

al público y en particular á los naturales de Manacor, paisanos suyos, el establecimiento de comida que tiene montado en la calle del Sindicato número 3 principal izquierda.

Las personas que gusten honrar dicho establecimiento hallarán exquisito condimento en la comida, suma limpieza y esmerado servicio y además espaciosas y elegantes habitaciones para comodidad del público y precios muy económicos. 8—4